

Sur la brèche pour le Congo

Du 2 au 23 juillet dernier, une douzaine d'étudiantes flamandes et francophones se sont occupées d'enfants de la banlieue de Kinshasa, et ont restauré l'école du village : une expérience inoubliable.

21 sept. 2010

Pour les résidences d'étudiantes Steenberg (Louvain) et Neussart (Louvain-la-Neuve) le cinquantième anniversaire de l'indépendance du Congo n'est pas passé inaperçu.

Depuis septembre 2009 elles ont uni leurs efforts pour lancer un projet social à Ngudia-Baka, banlieue défavorisée de Kinshasa.

Les étudiantes belges ont consacré la première semaine de leur séjour à l'animation d'une plaine de jeux pour 330 enfants, en collaboration avec quelques étudiantes congolaises ; ensuite elles ont travaillé une dizaine de jours à rafraîchir et à repeindre les locaux de l'école primaire et secondaire du village. Elles ont acheté pour les enfants des livres scolaires avec l'argent qu'elles avaient réuni pendant l'année.

Pour les participantes ce fut une expérience inoubliable. « Ce qui m'a le plus frappée, c'est la grande richesse humaine des gens, qui contraste si fort avec leur pauvreté matérielle, mais qui s'exprime dans leur cordialité et leur hospitalité. Pour nous, le plus important c'est la

loi de l'efficacité, mais eux, ils prennent du temps pour les autres », remarque Elvira.

Miia a été impressionnée par la passion avec laquelle travaillaient les ouvriers d'un projet agricole et elle espère pouvoir se dédier à son travail professionnel avec le même engagement. Elle souligne aussi l'optimisme avec lequel les Congolais, ainsi que beaucoup de coopérants, travaillent à la reconstruction du pays.

Après la visite de quelques initiatives sociales mises en route par des fidèles de l'Opus Dei, en collaboration avec beaucoup d'autres personnes, Goedele observait : « C'est à nous d'apporter une réponse personnelle aux problèmes que nous voyons autour de nous ».

« Vous sanctifier en sanctifiant votre travail et votre entourage » (Quand le Christ passe, 46), insistait Mgr

Escrivá : cela signifie aussi «
contribuer à résoudre les problèmes
que vous rencontrez dans la société
».

Liens :

www.studentenhuis-steenberg.be

<https://users.skynet.be/r.neussart>

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
dev.opusdei.org/fr-be/article/sur-la-
breche-pour-le-congo/](https://dev.opusdei.org/fr-be/article/sur-la-breche-pour-le-congo/) (8 août 2025)